

Dresdner Nachrichten

35. Jahrgang.
Aufl. 50,000 Stück.

Reisedecken in großer Auswahl von 8 St. an,
Jagdmantel, Havelocks, Reisemantel, Jagdjuppen empfiehlt
Robert Kunze, I Altmarkt 1 (Rathaus).
Reise-Artikel. Herren-Modewaren. Lederwaren.

Dresden, 1890.

Müffle

Pelzmützen,

Pelzkragen,

Pelzbesätze etc.

empfiehlt

Heinrich Hanićek

Kürzelaterne usw.

Wettinerstrasse 12.

Gänzlicher Ausverkauf
von
Gardinen.

G. D. Blass, Waschfabrik u. Ausstattungs-Geschäft,
Marienstr. 9 u. Porticus. Telefon 1382.

Versandt Geschäft: Marechall Str. 29.
F. Schade & C°
Haupt-Geschäft: Victoria & Hausenhaus-Str. Eck.

Chinawein,

Stärkungsmittel für Convalescenten und Blutarme.

1 Flasche 3 M., mit Eisern 3 M. 50 Pf.

Prompter Versandt nach auswärts.

Kgl. Hofapotheke, Dresden, Georgenthal.

Dresdener Vernickelungs-Anstalt von Otto Büttner, Falkenstrasse 1—3.

Fr. 311. Spiegel: Steuerreform in Preußen, Wahlen in Amerika, Hofnachrichten, Bekämpfung der Diphtherie, Gewerbegechte und Einigungskomitee, Concert des Recl. Casino, Freitag, 7. Novbr.

Politisch.

Der sächsische Landtag tritt in diesem Jahre nicht zusammen, mit um so größerem Interesse wird man daher hierzulande die Vorgänge in dem benachbarten Preußen verfolgen. Man thut hieran nicht Unrecht, denn es liegt in der Natur der Sache, daß weitreichende Neuordnungen in dem größten der Bundesstaaten auch ihren Einfluß auf die Gestaltung der Dinge in der Reichsregierung und damit in den übrigen Ländern ausüben. Dieses Mal sieht man in Preußen den kommenden Dingen mit um so größerer Spannung entgegen, als es scheint, als wenn dort der Kurs in mancherlei Richtung geändert werden oder als ob wenigstens ein starker Wind die bisherigen recht matt gewordenen Segel der Gesetzgebung aufblasen sollte. Diese Spannung wird umso bedeutsamer sein, als das erste Auftreten des neuen preußischen Finanzministers Miquel zu erwarten ist und derselbe wiederum als die Verantwortung des Reichs und sogar vor der Reichskanzlerheit Herr d. Caprivi's als der „kommende Mann“ bezeichnet wurde. Man war nun über das erste Lebendgesciche, welches Herr Miquel gab, als denselbe die Emission einer 3-prozentigen Note ansetzte, etwas enttäuscht, war jedoch wiederum zufrieden, diejenigen unerheblichen Schritte mehr dem Reichschauspieler von Malibrun, als dem neuengeschobenen vorsichtigen Minister in die Schuhe zu schubben. Während der ganzen Sommermonate hat er nunmehr Zeit und Muße gehabt, seine Kraft der Steuerreform zuzuminden, und wenn auch wiederum, wie es scheint, die Börsengeschäfte nicht in genügender Weise zur Besteuerung herangezogen werden, wenn auch manches Anderes in den Preisentwicklungen fehlt, was Herr Miquel früher als Abgeordneter so hinreichend als erprobenswert zu schreiben verstand, so ist doch von den Grundzügen des preußischen Steuerrechts genau in die Leidenschaftlich durchgeföhrt, um derelben im Allgemeinen mit Vertrauen entgegenzusehen zu können. Viele Wünsche werden allerdings vorläufig unerfüllt bleiben. Deshalb finden wir auch wohl bereits in einem dem Herrn Miquel seit alters gehörigem Blatt das standkluge Täntlein verapft: „Es giebt Worte für alles Gute an den thatächlichen Verhältnissen, und idemlich wäre es eben so ungerecht, als unfaßbar, mit einem Schlag auf dem empfindsamsten politischen Gebiete die Verhältnisse von Grund auf umzugehören“. Dieser Handbedruck nach rechts und links, der ja auch ganz dem sonst gewordenen Naturzustand heutigen Staatsmannes entspricht, wird denn wohl auch seine Wirkung nicht verfehlen und einer etwaigen Opposition den Gönzahn anstreichen.

Volle Bestredigung wird also vornehmlich das Miquel'sche Steuer-Programm schwerlich auf allen Seiten erzielen. Das ist aber auch unmöglich; denn bisher wenigstens ist noch keine allgemeine Steuer gefunden worden, die nicht ihre Hören und Ungerechtigkeiten im Gefolge hätte. Man braucht in dieser Beziehung nur an einzelne Kommunalisten, wie die Wiedehaussteuern, zu denken, deren Abschaffung jetzt glücklicherweise auch in Dresden bevorstellt; eine große Ungerechtigkeit wird auch überall dort vorhanden sein, wo nicht ein Unterschied zwischen dem Arbeits- und dem Renten-Einkommen gemacht wird. Und dennoch hat man seinerzeit bei uns in Sachsen nach langen Verhandlungen den Plan aufzugeben müssen, das funktionäre Einkommen höher zu besteuern, und ebenso wird man jetzt in Preußen von der ursprünglich bedächtigen Unterscheidung absehen müssen. Anständig hat man bei den Verhandlungen hierauf ein großes Gewicht gelegt, denn es leuchtet ohne Weiteres ein, daß es ein Widerpruch ist, wenn das Gehalt eines Beamten, der mit seiner ganzen Arbeitskraft dem Staate dient und nützt, eben so hoch besteuert wird, als das Einkommen eines Mannes, dessen Tätigkeit in nichts Anderem, als der gewandten Handhabung der Couponscheare besteht. Aber einerseits werden bei einer solchen Unterscheidung sich unüberwindliche steuertechnische Schwierigkeiten erheben, andererseits müßte beispielswise eine arme Witwe, die aus einer Lebensorwerbungspolice ein würtisches Einkommen bezieht, zweimal hart getroffen, ein jüngerer Sohn, der mit Geld abgestunden wird, höher besteuert werden, als der Hauptherz des Sohnes. Hier scheint nun der Miquel'sche Reform-Entwurf insofern einen Rückweg gefunden zu haben, als er das geringe Renteneinkommen erhöht und das kleine Arbeitselnkommen gewissermaßen gegen das große Renteneinkommen ausgleicht. Jedenfalls wird diese Frage ganz besonders eingehende Behandlung im preußischen Abgeordnetenhaus finden. Ein Rückschlag auf die Verhältnisse in den übrigen Bundesstaaten wird sich aus diesem Grunde schon deshalb ergeben, weil die vielverscne, eigentlich von Niemandem mehr leidende lex Amoris schwerlich das neue Kind des Herrn Miquel überleben wird.

Ein Hoffnungsschlag leuchtet für unsere Industrie aus den amerikanischen Wahlen empor, deren Ausfall, wie man schwierig lennen wird, sowohl die Aufnahme der Mac Kimlin-Bill jenseits des Oceans selbst charakterisiert, als auch einen Schluz auf die heitere Zukunft jenes Gewaltaktes zu ziehen gestattet. Allerdings darf man sich nicht sofort, auch jetzt, wo fast alle Nachrichten aus den Vereinigten Staaten noch neue Siege der Demokraten, d. h. des Gegners Mac Kinley's, melden, allzu rosigem Träumen hingeben, denn die eben beendeten Wahlen haben keineswegs eine durchschlagende Bedeutung. Deutlich giebt es in Nordamerika zwei große Wählungen: Die Präsidentenwahl, welche alle vier Jahre stattfindet, und die alle zwei Jahre eintretenden Wahlen für das Repräsentantenhaus. Neben diesen finden noch solche für die gesetzgebenden Körper der einzelnen Staaten statt, die insfern für die große Politik von Bedeutung sind, als aus diesen Abwahlen

Pründ's (Friedrich) **Sindermann**. **Zucker-**
und Süßwaren-Großhändler. **Gebr. Pründ, Bautznerstr. 41/42.**

Pründ's (Friedrich) **Sindermann**. **Zucker-**
und Süßwaren-Großhändler. **Gebr. Pründ, Bautznerstr. 41/42.**